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Н еработающие пенсионеры, прожи-вающие в Югре, получат из бюдже-та по одной тысяче рублей. Выплата приу-рочена к 85-летию округа. Всего в регионе проживают 211 тысяч неработающих пен-сионеров.П рожиточный минимум в Югре на III квартал установлен в размере 14 407 рублей. По сравнению со II кварта-лом он уменьшился на 3%. Для трудоспо-собного населения — 15 049 рублей, для пенсионеров — 11 413 рублей, для де-тей — 13 567 рублей. Величина прожи-точного минимума рассчитывается, ис-ходя из стоимости 33 видов продуктов питания. Как отмечает пресс-служба главы региона, в III квартале подешеве-ли огурцы, помидоры, капуста, куриные яйца и картофель.Д о нового года в Нижневартовске пройдут еще четыре ярмарки вы-ходного дня.  Они запланированы на 15 и 29 ноября, 12 и 13 декабря. Место прове-дения – Дворец искусств. Время работы – с 11 до 17 часов. Ф ирменный поезд «Омич», курси-рующий между Нижневартовском и Омском, будет ходить быстрее. Ускоре-ние произойдет за счет отмены некоторых технических стоянок и увеличения скоро-сти с 64,5 км/ч до 76,9 км/ч на отдельных участках. Сейчас поезд находится в пути около 30 часов.П равительство РФ утвердило ин-дексацию тарифов на услуги ЖКХ на 2016 год. В следующем году коммунал-ка подорожает с 1 июля, как и в 2015 году. Напомним, что средняя индексация тари-фов на услуги ЖКХ по стране составила 8,3%. В Нижневартовске плановое увели-чение тарифов на коммунальные услуги (тепло, газ и воду) после 1 июля в среднем не превысило 12,4%. С 13 декабря 2015 года начнет дей-ствовать новое расписание движе-ния пассажирских и пригородных поездов на 2016 год.В Югре от уплаты налога на имуще-ство освобождены фермерские хо-зяйства, занимающиеся выращиванием овощей, корнеплодных и клубнеплодных культур, грибов. Всего в округе 653 КФХ. Порядка 400 из них получают господ-держку. В Нижневартовском регионе око-ло 50 работающих КФХ, зарегистрирован-ных – еще больше. 

Павел Лариков: мы умудряемся 
растить чемпионов, 
не имея нормальной базы 
для наших биатлонистов!

«Химия» знаний: как пробудить 
у детей интерес к естественным 
наукам и выбрать профиль 
обучения в 10–11 классах?

Заставил биться сердце: 
полицейский из Нижневартовска 
спас жизнь девушке, 
которая почти не дышала.

ВСЕ МЕНЯЕТСЯ И МЫ ТОЖЕ!
А ЧТО НОВОГО У ВАС? 
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«Платон» нам друг? 
Дни, часы и минуты отсчитывает счетчик на сайте www.platon.ru до 
того момента, как заработает одноименная система взимания платы. 
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П роизойдет это 15 ноября. Соб-ственники грузовиков весом от 12 т (в стране их порядка 2 млн) будут обязаны платить по 3,73 рубля за каж-дый пройденный километр федераль-ных трасс, общая протяженность ко-торых составляет более 50 тысяч км. Плата введена постановлением Прави-тельства № 504 от 14 июня 2013 года по инициативе Минтранса в качестве воз-мещения вреда. Его, по мнению чинов-

ников, тяжелые грузовики наносят до-рогам федерального значения. Деньги необходимо вносить перед поездкой, а маршрут движения води-тели фуры или транспортные компа-нии обязаны согласовывать с авторизо-ванным Минтрансом единым операто-ром — ООО «РТ-Инвест Транспортные Системы» (РТИТС). Система получила коммерческое наименование «Платон». Именно «Платону» и нужно платить. Предполагается, что ежегодные сбо-ры составят 50 млрд рублей, они будут направлены в дорожные фонды. По 10,6 млрд от государства каждый год за свои 

услуги будет получать РТИТС, это кон-цессионное соглашение рассчитано на 13 лет. В случае неуплаты за проезд, в КоАП уже предусмотрены администра-тивные штрафы: для водителя грузови-ка — 5 тысяч рублей; для должностных лиц, ответственных за движение транс-портного средства, — 40 тысяч рублей; для ИП — 40 тысяч рублей; для юрлиц — 450 тысяч рублей. Повторное наруше-ние повлечет штраф для должностных лиц в размере 50 тысяч рублей; для ИП — 50 тысяч рублей; для юрлиц — 1 млн рублей.
Продолжение на стр 2

Татьяна Шлыкова

СИТУАЦИЯ



12 – 18 ноября 2015 г. № 332 ñòð.

Продолжение. Начало на стр. 2В ведение новой платы за проезд вызвало негодование в среде про-фессиональных водителей грузового коммерческого транспорта, которые в курсе предстоящих перемен. По их мне-нию, «Платон» создает непреодолимые трудности для перевозчиков. Как сооб-щают «Известия», каждому дальнобой-щику новый побор грозит потерей как минимум 400 тысяч рублей в год. Это немаленькая цифра. При этом объем пе-ревозок грузов автомобильным транс-портом, по оценкам экспертов, упал на 60%. 11 ноября водители фур выступи-ли с акцией протеста предупредитель-ного характера. В ней приняли участие водители Московской, Омской, Курган-ской и Новосибирской областей, Крас-ноярского края и других регионов. На трассе «Дон» собрались около 300 даль-нобойщиков. Порядка 70 водителей большегрузов присоединились к акции протеста недалеко от Сургута на трассе Р404. Безусловно, новшество коснется и нашей территории. Ведь оперируя ка-тегориями транспортников, Нижневар-товск считается «завозным». 
- Город удален от центральных и вос-

точных регионов России. Мощные грузо-
потоки сюда идут практически со всей 
страны. Товары и оборудование везут 
многочисленные большегрузы, преодоле-
вая расстояния в тысячи километров, – 
прокомментировала еженедельнику 
«Самотлор-экспресс» директор фили-
ала транспортной компании «Фаст-
транс» Ильмира Безрукова. – Введение 
системы «Платон» затронет всех участ-
ников этой сферы услуг и в итоге ска-
жется на потребителе. Это приведет к 
удорожанию транспортных услуг и това-
ров примерно на 10-15%. По мнению Безруковой, тариф, зало-женный в новую систему оплаты, неве-роятно высок, и в случае, когда больше-грузы после доставки товара отправля-

ются в обратный путь, он удваивается. Города центральной части страны, где расстояния не такие большие, постра-дают меньше. Тем не менее, многие региональные владельцы большегрузного транспор-та пока не в курсе предстоящих пере-мен. Как отметил в беседе с «СЭ» один из нижневартовских предпринимате-лей, он слышал о нововведении, которое приготовили чиновники, но не знаком с нюансами. В любом случае, по его сло-вам, затраты на оплату по системе «Пла-тон» он и его коллеги будут заклады-вать в стоимость своих услуг.
Для справки. Система взимания платы «Платон» создана в целях обеспечения соблюде-ния установленного действующим за-конодательством порядка взимания платы в счет возмещения вреда, причи-няемого автомобильным дорогам обще-го пользования федерального значения транспортными средствами, имеющи-

ми разрешенную максимальную массу свыше 12 тонн. «Платон» обеспечивает сбор, обработ-ку, хранение и передачу в автоматиче-ском режиме данных о движении транс-портного средства и распространяет-ся на все автомобильные дороги обще-го пользования федерального значения.Система взимания платы предусма-тривает два способа расчета: маршрут-ная карта и бортовое устройство. После установки бортового устрой-ства в кабине автомобиля, при выез-де на федеральную автомобильную дорогу с помощью навигационных си-стем ГЛОНАСС/GPS определяются ге-ографические координаты движуще-гося автомобиля и с заданной перио-дичностью через сети сотового опера-тора отправляются в Центр обработ-ки данных.На федеральных трассах установят около 500 рамок системы и будут курси-ровать более 100 автомобилей мобиль-ного контроля.

события недели

«Платон» нам друг?

За руль не пустили 

СИТУАЦИЯ

Татьяна Шлыкова

В Египет 
больше 
не летим 
РЕЗОНАС Ж ители Югры, намереваю-щиеся провести зимние ка-никулы в Египте, меняют свои пла-ны. Это направление пользовалось большой популярностью у туристов. Ближайшие чартеры из Сургута в Хургаду и Шарм-эль-Шейх планиро-вались на конец ноября–начало де-кабря. Теперь они отменены. Пока никто не берется сказать, как долго будет длиться приостановка авиа-сообщения между Россией и Егип-том. Но, похоже, люди не верят в быструю развязку этой истории. Не-которые туристы отказываются от своих новогодних броней. В любом случае в турагентствах помогают клиентам решить вопрос без потерь: перебронировать путевки на другие направления, например, в Турцию, Вьетнам, Тайланд или Кипр, либо аннулировать тур. К ак отмечают в нижневартов-ской компании «Спутник», в нашем городе немало тех, кто соби-рался отправиться в Египет в бли-жайшее время. В настоящее время ве-дутся переговоры с туроператорами «Пегас-Туристик» и «Тез Тур», кото-рые должны предложить туристам альтернативные маршруты – Таиланд и Вьетнам. Представители туристи-ческих фирм выражают уверенность, что спрос на Египетское направление восстановится, как только будут сня-ты вопросы с безопасностью.В турагенстве «Крокодил» нам со-общили, что ближние вылеты (но-ябрь, декабрь) переориентированы на Вьетнам и Турцию, по дальним вы-летам (январь, февраль) заявки по-ка просто заморожены. Есть те, кто вообще отказался куда-либо лететь. Некоторые нижневартовцы и сейчас отдыхают в Египте, они собираются вернуться согласно датам вылета в билетах. Т акже вартовчане продолжа-ют активно интересоваться в турагенствах города тем, где можно провести новогодние каникулы, отда-вая предпочтение направлениям Таи-ланд, Вьетнам и ОАЭ. Средний чек на семью из трех человек – 100 тысяч ру-блей, на одного – 50-60 тысяч рублей.Кроме того, в Россию досрочно воз-вращаются отдыхающие из Егип-та. Так, по информации Ростуризма, на его курортах на 7 ноября находи-лись до 78 тысяч россиян. За первые полутора суток после объявления о прекращении полетов, из Шарм-эль-Шейха и Хургады вернулись свыше 25 тысяч пассажиров.В Нижневартовск и Сургут также вернулись туристы из Египта. Борт из Шарм-эль-Шейха доставил до-мой 190 югорчан, а самолет из Хурга-ды – еще 240 югорских туристов. При-бывает и багаж, который отправлен из Египта вслед за туристами. «Все ор-ганизовано, паники нет. Правда люди напряжены. Более тщательно прохо-дили досмотр, несколько раз прохо-дили через сканер, ощупывали всех более досконально, всюду полиция», – сообщают региональные информа-гентства со ссылкой на пассажирку чартерного рейса из. Также туристы отмечают заметное усиление мер без-опасности в аэропортах, отелях и ме-стах массового скопления людей в Египте.

Яна Снегирева

С нижение качества подготов-ки курсантов в некоторых го-родских автошколах констатиру-ют представители РЭО ГИБДД УМВД по г. Нижневартовску. В подтверж-дение они приводят анализ резуль-татов сдачи практического экзаме-на. Так, с первого раза «практику» сдают от 36% до 64% будущих во-дителей, прошедших обучение в ав-

тошколах. Сотрудники ГИБДД отме-чают, что причиной этого является шаблонное проведение обучения, на-целенное лишь на выполнение учеб-ных упражнений при сдаче экзамена в ГИБДД. У курсантов наблюдаются слабые навыки и действия при манев-рировании передним и задним ходом, построения оптимальной траекто-рии маневра, слабо применяются те-оретические знания ПДД в условиях реального дорожного движения. С «теорией» ситуация получше – процент сдачи с первого раза состав-ляет от 82% до 95%. В общей сложно-сти сдать экзамен с первого раза уда-ется лишь 55–78% прошедших обу-чение. Всего в Нижневартовске девять ав-тошкол, имеющих лицензию на под-готовку будущих водителей. 
ОМОН отметил день рождения
ДАТА10 ноября, в День сотрудни-ков органов внутренних дел, в Югре отметили 22-ю годовщи-ну со дня образования мобильного отряда особого назначения (ОМОН). В Нижневартовске по этому пово-ду прошло праздничное построение личного состава на плацу. Командир отряда Евгений Федоткин вручил награды и почетные грамоты заслу-

женным бойцам, а также выдал пого-ны и табельное оружие – молодым. Сотрудники ОМОН почтили память погибших коллег минутой молчания и возложили цветы к мемориалу.Свое первое боевое крещение Ниж-невартовский отряд ОМОН прошел через два года после того как был сформирован. В 1995 году бойцов от-правили служить на Северный Кав-каз. Со временем такие командиров-ки стали частыми.

Не тронут 
до весны 

ОБЪЕКТФ орс-мажор – так можно объяснить си-туацию, сложившуюся с реконструк-цией памятника «Покорителям Самотлора». Два подрядчика не справились с задачей. «Алешу» решили обновить ко Дню нефтя-ников и юбилею Самотлора. Объекту уже давно требовалась помощь строителей. Они приступили к работе в мае и планировали за-кончить к концу августа. Предстояло обно-вить гранитные плиты на постаменте, отре-монтировать лестницу, пешеходные дорож-ки, а также построить пандусы. Кроме того, было решено переложить кабельную линию, благодаря чему появилась бы подсветка мо-нумента и прилегающей территории. Но как говорится, скоро только сказка сказывается. Компания «Юграгранит» бы-ла оштрафована за использование труда гастарбайтеров-нелегалов, а на ее деятель-ность наложили судебный запрет. Из-за ше-сти нарушений фирму обязали приостано-вить работу почти на год. Нижневартовский «Алеша», уже наполовину одетый в гранит, к профессиональному празднику нефтяников оказался не готов. Новый подрядчик нашелся быстро, но и компания «Новострой Проект» сорвала сроки реконструкции. С нее взыскали не-устойку и оставили «Алешу» зимовать. За-одно станет ясно: выдержит ли облицовка из уральского гранита нижневартовскую зиму. Ремонтные работы планируют продол-жить весной 2016 года – к этому времени станет известен новый подрядчик.

ТЕНДЕНЦИЯ
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Браконьеры 
разгулялись  

СЕЗОН ОХОТЫ 

В Югре вычислили браконьера через социальную сеть. Он по-хвастался своей добычей. Ею оказа-лась краснозобая казарка, занесенная в Красную книгу. Мужчина, житель Мегиона, выложил фотографию в «Од-ноклассники», где ее и увидел инспек-тор по охране объектов животного мира. В отношении нарушителя воз-буждено уголовное дело. Еще раньше, в сентябре, в округе за-держали браконьера, застрелившего двух гусей гуменников, занесенных в Красную книгу региона. Охотник из Белоярского района промышлял без разрешения на добычу дичи. Кроме того, его ружье было незарегистриро-ванным.На два года может отправиться за решетку охотник из Советского райо-на за убийство пяти соболей. Его тоже задержали полицейские этой осенью. В список браконьеров попали и сур-гутяне, незаконно подстрелившие трех косуль в заказнике Омской об-ласти. У них изъяты квадроцикл, два карабина и гладкоствольное ружье. Нарушителям предстоит возместить ущерб, размер которого составляет от 300 до 420 тысяч рублей, ведь охота в природных заказниках строго запре-щена.Н апомним, что в Югре сезон охо-ты на боровую дичь начался 15 сентября и продлится до 29 февраля. Ежедневно охотникам разрешено до-бывать двух рябчиков и столько же белых куропаток. А вот лимит на от-стрел глухаря и тетерева более жест-кий: две и пять особей за сезон соот-ветственно. Кроме того, желающие поохотиться на крупную птицу долж-ны заплатить налог – по 100 рублей за каждого глухаря и по 20 рублей – за тетерева. Деньги вносят при покупке разрешения на охоту, которое стоит 650 рублей.Открыта охота и на пушных зверей. Почти 100 разрешений уже выданы на отстрел выдры и 180 – на рысь.А со 2 октября до конца 2015 года в округе разрешена охота на лося. Ли-мит, установленный на этот сезон, составляет почти 600 особей парно-копытных. По данным Департамен-та природных ресурсов и несырьево-го сектора экономики, в югорских ле-сах сегодня обитает почти 20 тысяч лосей. 

Яна Снегирева

Заставил сердце биться 

Платежки в почтовых ящиках

Крым 
притягивает

Ушли в отрыв

Три способа Украли!

МИНУТА СЛАВЫ

события недели

П олицейский Вадим Зайнуллин из Нижневартовска стал настоя-щим героем прошлой недели. 3 ноября стало известно о том, что он спас 21-лет-нюю девушку, у которой уже останови-лось сердце. В тот день Вадим Зайнуллин находил-ся на службе. Вместе с коллегой они ра-ботали в районе ул. Маршала Жукова, когда увидели большое скопление лю-дей около одного из домов. Полицей-ские сразу же направились туда, чтобы выяснить, что происходит. Оказалось, что жители нашли тело девушки. Она не дышала, кожа была синей. Позже род-ственники признались: все думали, что она уже умерла.Что произошло с югорчанкой, никто не знал. Вадим Зайнуллин, оценив об-становку, понял: дорога каждая секун-да, и стал делать ей непрямой массаж сердца. Он несколько минут пытался за-

ставить сердце девушки биться, но все было тщетно. Однако на 28 толчке вар-товчанка вздохнула.
- Я сразу стал щупать пульс. На руках 

и в районе сонной артерии он не прощу-
пывался. Сердце тоже не билось. Но я все 
равно решил сделать непрямой массаж 
сердца... Как оказалось, не зря, - расска-
зал полицейский.Медики, которые вскоре приехали на место происшествия, забрали девушку в больницу. Как стало известно позднее, спасенная страдает астмой. Возможно, именно это заболевание стало причи-ной остановки сердца.Сейчас она находится в сознании и под присмотром врачей. Ее жизни ни-чего не угрожает, сообщили в пресс-службе УМВД по ХМАО – Югре. Грамотная первая помощь при оста-новке сердца – единственный шанс на спасение. Врачи считают, что есть только семь минут, чтобы спасти жизнь.

ЖКХ

Пресс-служба ООО «НЭСКО»«Н ижневартовская Энергосбы-товая компания» начала рас-сылку платежных документов насе-лению. Ежемесячно всем горожанам, заключившим договоры энергоснаб-жения с ООО «НЭСКО» (а это примерно 70 000 потребителей), будут приходить бумажные извещения о состоянии лице-вого счета.  Повышая качество предоставляемых услуг, специалисты «НЭСКО» работают над обеспечением комфортного досту-па потребителей к информации. Имен-но с этой целью был организован call-центр (тел. 408-508), на сайте компании www.nesko-nv.ru созданы «Личный ка-

бинет», «Интернет-приемная». Теперь для более эффективного взаимодей-ствия с потребителями в соответствии с Постановлением РФ от 06.05.2011 № 354 разработаны платежные доку-менты в бумажном исполнении. Извеще-ния, ежемесячно рассылаемые по почто-вым ящикам, будут содержать информа-цию об объеме потребленной электро-энергии, применяемых тарифах, сумме задолженности и произведенных за ме-сяц платежах. Это создаст дополнитель-ные удобства тем потребителям, кото-рые не используют «Личный кабинет» на сайте «НЭСКО», а привыкли пользо-ваться бумажными платежными доку-ментами. Потребители, которые пред-почитают получать информацию в элек-тронном виде на сайте Энергосбыта, мо-гут отказаться от получения бумажных 

извещений, написав заявление в свобод-ной форме. То есть горожане могут вы-брать комфортный для себя способ до-ступа к информации: получать извеще-ния на бумажном носителе в почтовый ящик либо стать пользователем «Лич-ного кабинета» на сайте компании. Печатать извещения за электроэнер-гию специалисты «НЭСКО» будут само-стоятельно, для этого в Энергосбыте есть все необходимое оборудование. По словам специалистов «НЭСКО», потре-бители получат платежные докумен-ты формата А4, аккуратно зафальцо-ванные в формат почтового конверта. В компании считают, что новшество по-ложительно повлияет на дисциплину платежей, поможет потребителям ве-сти учет расходов, планировать семей-ный бюджет. 

С 9 по 15 ноября в Югре – неделя ту-ризма. В столице округа проходят выставки, семинары. Самые глобаль-ные – форум «Туризм в северных реги-онах» и ярмарка «ЮграТур». За 13 лет в ней приняли участие более 700 пред-приятий турбизнеса. В этом году заяв-лено 60 участников. Интерес к меропри-ятию проявили 9 регионов России. Один из субъектов, который интересен югор-чанам - Крым. В этом году северяне там частые гости. В конце апреля в Кры-му официально принимали делегацию Югры под руководством врио губерна-тора округа Натальи Комаровой. В июне нижневартовская делегация посетила Евпаторию, где был заключен договор о сотрудничестве. Не так давно в октябре там снова побывала официальная де-легация из Югры. Туроператоры окру-га продолжают изучать туристический рынок этой территории.Летом в здравницах Крыма только из Нижневартовска отдохнули 265 детей.

«В се больше денег уходит на про-дукты», – сетуют северяне. И это факт. По итогам мониторинга цен (на сайте Мониторинг Югра) экспер-ты выявили список продуктов пита-ния, которые за октябрь стали дороже. В него вошли рис, чай, конфеты, сливоч-ное масло и тушенка из говядины. За ме-сяц они прибавили в цене от 30 до 200 рублей. Раньше неизменным лидером подоро-жания оставалась гречка. Теперь в от-

рыв ушел рис. В ожидании нового уро-жая его стоимость на внутреннем рын-ке выросла еще в конце июля. Экспер-ты обещают, что цены стабилизируют-ся и немного просядут уже в ближайшее время.При этом сезонное снижение цен в октябре в нашем регионе зафиксирова-но на картофель, капусту и лук – от 1 до 4 рублей. Соль подешевела на 26 копеек. Из непродовольственных товаров в прошлом месяце подорожали цветные телевизоры – на 4,7 тысячи рублей. Це-ны на бензин тоже выросли – на 0,55%. 

П рокуратура в Нижневартовске продолжает проверять компании города и выявлять те, в которых нару-шают трудовое законодательство, в том числе задерживают зарплату. Работни-ки ведомства обратились к горожанам с просьбой сообщать о подобных фактах. Рассказать о нарушении закона со сторо-ны работодателя можно одним из следу-ющих способов:- направить письменное обращение по адресу: г. Нижневартовск, ул. М. Джа-лиля, д. 14;- прийти на личный прием к оператив-ному работнику прокуратуры, который принимает ежедневно по тому же адре-су с 9 до 13 и с 14 до 17 часов;- позвонить по телефону 49-89-03.

ТУРИЗМ

ЦЕНЫ

ЗАКОН КРИМИНАЛП рокуратура Нижневартовска признала законным возбужде-ние уголовного дела по статье «Кража» (п. «в» ч. 2 ст. 158 УК РФ). Его завели по обращению жительницы города. В заяв-лении сказано, что украли надгробную плиту с тумбой и подиумом, которая была установлена на могиле родствен-ника женщины. В настоящее время про-водятся оперативно-розыскные и след-ственные мероприятия, направленные на установление лица совершившего данное правонарушение. Как уточни-ли в прокуратуре, кража произошла на одном из городских кладбищ в мае те-кущего года. Материальный ущерб от преступления оценивается в чуть более 20 тысяч рублей.
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Хозяйство – вместе, мусор – врозь

Встречи по субботам в ЖЭУ

Деньги капают 

И снова 
про свалку 

ГРАФИК

ФОНД

ЭКОЛОГИЯ

В ы видели во время путешествий в другие страны цвет-ные баки для раздельного сбора мусора? Желтый, го-лубой, зеленый – для пластика, бумаги, стекла. Цвет баков может быть разным, важно то, что их содержимое уходит на переработку. Так теперь и в Нижневартовске.В нашем городе появились ярко-оранжевые контейнеры для пластиковых отходов. Только управляющая компания № 2 в рамках реализации пилотного проекта по раздель-ному сбору мусора установила в микрорайонах города 19 таких контейнеров. В 7 мкр. – 16, в 26 мкр. – 2, в 10 мкр. – 1. И это не предел, появятся и дополнительные контейнеры. 

По словам коммунальщиков, установленные контейнеры предназначены именно для сбора пластика, который впо-следствии пойдет на переработку. На них указано, что сюда можно утилизировать пластиковые бутылки и емкости из-под бытовой химии, канистры. Опыт работы по раздельному сбору мусора у городских УК уже есть. По словам инженера по экологии и землеустройству УК-2 Елены Козиной, еще ранее у входов в ЖЭУ были установ-лены 11 контейнеров для ртутьсодержащих отходов (энер-госберегающих ламп, медицинских термометров). А вот уста-навливать контейнеры для сбора других категорий отходов коммунальщики пока не планируют. Впрочем, в Нижневартовске уже был опыт по установке кон-тейнеров для сбора стекла. Жилищники называют его неу-дачным по той простой причине, что вместо стекла в них бро-сали что попало, а главное – не была отработана схема вывоза отходов для переработки. Именно этот момент и учли коммунальщики, взявшись за проект по раздельному сбору мусора. Вывозом пласти-ковых отходов занимается обособленное подразделение ООО «Транссервис». Раздельный сбор – это система, при которой отходы раз-деляются по видам для того чтобы их можно было перерабо-тать. Как отмечают представители Greenpeace, из пластико-вых отходов создают флисовые пледы, детские горки, тазы и еще много полезных вещей.Как отмечают в УК № 2, при условии сортировки пластико-вого мусора, с одной контейнерной площадки можно вывезти на переработку более 1,5 тонны в год.В России пока нет единой системы раздельного сбора отхо-дов. Но многие города занимаются частичной реализацией та-ких проектов. Не исключено, что наступит время, и такой спо-соб обращения с отходами будет утвержден законодательно. 

В управляющих организациях Ниж-невартовска возобновилось про-ведение встреч с населением. Каждую субботу руководители управляющих компаний, представители департамен-та ЖКХ, ресурсоснабжающих организа-ций, Общественного совета по вопросам ЖКХ, полицейские и пожарные прово-дят встречи с председателями советов многоквартирных домов, представите-лями инициативных групп граждан для обсуждения наиболее важных вопро-сов, касающихся всех жителей микро-района.Тематика рассматриваемых вопросов: улучшение качества работы управляю-щих организаций по содержанию обще-го имущества многоквартирных домов, разъяснение действующего жилищно-го законодательства, проведение капи-тального ремонта общего имущества, энергосбережение, предоставление коммунальных услуг, благоустройство территорий микрорайонов, организа-ция автостоянок на придомовой терри-тории, соблюдение правопорядка, про-ведение противопожарных мероприя-тий и другие.

С итуация вокруг нижневартов-ского полигона ТБО, оказавша-яся в публичном поле год назад, до сих пор не изменилась. На сегодняшний день действую-щий полигон по утилизации и захо-ронению отходов производства и по-требления до сих пор не внесен в гос-реестр объектов размещения отхо-дов (ГРОРО). Эксплуатация действу-ющего полигона ТБО осуществляет-ся с 1970 года. Объект эксплуатиру-ет ООО «Коммунальник». На объекте и на прилегающей территории еже-годно ведется мониторинг состояния компонентов окружающей среды. Его результаты, по оценке экологов, под-тверждают допустимое воздействие объекта размещения отходов на окру-жающую среду и здоровье человека. Учитывая ежегодный объем поступа-ющих на полигон отходов, лимит его вместимости будет достаточным до 2019 года, после чего объект подле-жит закрытию с дальнейшей рекуль-тивацией. Так что обсуждение вопроса о стро-ительстве нового полигона ТБО мож-но считать вполне своевременным. Известно, что новый объект появит-ся между Нижневартовском и Меги-оном (в 27 км от Нижневартовска и в 10 км от Мегиона в районе «первого» и «таежного» озер) и будет межмуни-ципальным. Выполнение проектно-изыскательских работ курирует окружной департамент природных ресурсов и несырьевого сектора эко-номики. На сегодняшний день разра-ботаны материалы оценки воздей-ствия объекта на окружающую среду (ОВОС), ведется разработка проектной документации в соответствии со сро-ками, определенными контрактом. О бщественность настороженно отнеслась к идее строитель-ства полигона ТБО, опасаясь негатив-ного воздействия на экологическую и санитарно-эпидемиологическую об-становку. Нижневартовцы, а позже и мегионцы выступили против строи-тельства полигона ТБО. В июле это-го года прошли общественные слу-шания, по результатам которых признано, что размещение нового по-лигона ТБО не противоречит дей-ствующему законодательству и не приведет к тяжелым необратимым воздействиям на окружающую при-родную среду. Повторную встречу ре-шено организовать еще раз. Она со-стоится на территории г. Мегиона. Специалисты Департамента природ-ных ресурсов и несырьевого сектора экономики Югры совместно с заказ-чиком объекта, проектировщиком и представителями администраций му-ниципальных образований намерены еще раз разъяснить причины выбора площадки строительства полигона и принятых проектных решений.Дальнейшее строительство и экс-плуатация межмуниципального по-лигона твердых бытовых отходов планируется в рамках концессионно-го соглашения.

Дата, время Управляющая компания ЖЭУ Адрес проведения встречи7.11.15, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-7 улица Нефтяников, 72б14.11.15, 11 часов ООО Управляющая компа-ния на территории УК улица Северная, 19г21.11.15, 11 часов ОАО УК-1 ЖЭУ- 3 проспект Победы, 19а28.11.15, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-9 улица Спортивная, 13/25.12.15, 11 часов ООО УК МЖК-Ладья на территории УК улица Мира, 9612.12.15, 11 часов ОАО УК-1 ЖЭУ- 4 улица Мира, 2419.12.15, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-10 улица Чапаева, 85б16.01.16, 11 часов ООО УК Жилище-Сервис на территории УК улица Ленина, 15/123.01.16, 11 часов ОАО УК-1 ЖЭУ- 12 улица Ленина, 2130.01.16, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-11 улица Интернациональная, 2030.01.16, 11 часов ООО Стройдеталь-Инвест на территории УК улица Романтиков, 76.02.16, 11 часов ОАО УК-1 ЖЭУ- 14 улица Дружбы народов, 3413.02.16, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-13 улица Ханты-Мансийская, 3520.02.16, 11 часов ОАО УК-1 ЖЭУ- 15 улица Дружбы народов, 1727.02.16, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-20 улица Интернациональная, 19б12.03.16, 11 часов ОАО УК-1 ЖЭУ- 16 улица Ханты-Мансийская, 1919.03.16, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-21 улица Северная, 6226.03.16, 11 часов ОАО УК-1 ЖЭУ- 17 улица Декабристов, 102.04.16, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-26 улица Мира, 32а9.04.16, 11 часов ОАО УК-1 ЖЭУ- 18 улица 60 лет Октября, 5416.04.16, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ-27 улица Интернациональная, 2д, стр.116.04.16, 11 часов ООО УК Пирс на территории УК улица Северная, 116, п.100123.04.16, 11 часов ОАО УК-2 ЖЭУ- 28 улица Мира, 13а

Департамент ЖКХ 
администрации города Нижневартовска

Б олее 2 млрд рублей – такова сум-ма, накопленная на капремонт в Югре. В октябре абсолютными лиде-рами в округе по уровню собираемости взносов на капремонт стали Югорск, Когалым, Нефтеюганск, Радужный, Бе-лоярский район – выше 90%. По офи-циальной информации, в долгосроч-ную программу капитального ремонта в округе вошли более 6 700 многоквар-тирных домов. Уже завершены работы по капремонту в домах Югорска, Бело-ярского, Ханты-Мансийского, Кондин-ского, Октябрьского, Нефтеюганского, Нижневартовского районов. Более чем в 200 многоэтажках приняты отдель-ные конструктивные элементы: кровли, 

лифты, фасады, инженерные сети.В 2016 году предстоит капитальный ремонт свыше 700 домов. Конкурсы по выбору подрядных организаций на сле-дующий год уже начались.Напомним, капитальный ремонт до-мов в Югре в этом году проходит по но-вой системе – с участием собственни-ков жилья. Накапливать взносы на об-новление многоквартирных домов вла-дельцы квартир в округе начали с сен-тября прошлого года. Это вызвало не-довольство многих жителей округа. По итогам 2014 года собираемость соста-вила около 30%, в 2015 году этот пока-затель составляет 66%. Группа активи-стов из Нижневартовска выступила с предложением провести в референдум о снижении платы за капремонт. Одна-

ко в конце октября депутаты окружной Думы не нашли оснований для отмены платы за капремонт и для проведения референдума.Сейчас югорчане отдают от 8,55 до 13,85 рублей за квадратный метр в за-висимости от типа многоквартирного дома. При этом ремонт многих домов за-планирован через 15, 20, а то и 30 лет. Тем временем, в ЯНАО, где климатиче-ские условия гораздо более суровы, чем в Югре, предельная плата составляет лишь 10,5 рублей за кв метр. Самая низ-кая плата в Санкт-Петербурге — всего 2 рубля за «квадрат».На днях ОНФ выступил за наделение ТСЖ и собственников жилья возможно-стью контролировать проведение ка-премонта.

Яна Снегирева

ПРОЕКТ

Яна Снегирева
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Мыслить стратегически
призывает спортивных функционеров президент 
городской Федерации биатлона.

- Павел Анатольевич, в авгу-
сте прошлого года в одном из ин-
тервью вы посетовали на то, что в 
Нижневартовске сложилась уни-
кальная ситуация: город, в котором 
нет нормальных условий для трени-
ровок биатлонистов – ни стрельбища, 
ни тира, ни биатлонной трассы – в те-
чение 30 лет воспитывает спортсме-
нов высочайшего класса. За год что-
нибудь изменилось? В части достижений наших спор-тсменов – нет, наши ребята по-прежнему успешно защищают честь родного города на соревнованиях раз-ного уровня. У нас впервые появился мастер спорта международного клас-са – член основной сборной России Петр Пащенко, занявший первое место в эста-фете летнего чемпионата России в г. Чай-ковском (тренер Петр Дубасов). До это-го в составе молодежной сборной Петр стал победителем первенства России в индивидуальной гонке на 10 км, трех-кратным бронзовым призером чемпио-ната России в индивидуальной гонке на 7,5 км, командной гонке на 10 км, муж-ской эстафете 4x7,5 км. А также бронзо-вым призером в индивидуальной гонке 20 км на третьем этапе Кубка IBU (Меж-дународного союза биатлонистов) в де-кабре прошлого года.Очередные победы в копилку спор-тивных достижений Нижневартовска принес Никита Поршнев 1996 г. р., вос-питанник тренера высшей категории Анатолия Архипова: «бронза» на Чем-пионате мира в Румынии и «золото» на первенстве России в г. Ижевске в эста-фетных гонках. Никита на данный мо-мент – спортсмен № 1 в своей возраст-ной категории. Таких успехов Никите удалось добиться всего за год, после то-го, как переехал из Саратова в Нижне-вартовск.Стабильно высокие результаты в по-следнее время показывают нижневар-товские биатлонисты, из которых мы готовим смену спортсменам старше-го возраста. Еще двое воспитанников нижневартовской школы биатлона – Ан-тон Овсянников, победитель и серебря-ный призер первенства России и Иван Никитенко, серебряный призер первен-ства России – хорошо показали себя в те-кущем сезоне. Оба спортсмена трениру-ются у Рината Абдуллина. Вместе с Ти-муром Шевелевым парни заняли при-зовые места в индивидуальных гонках на первенстве округа среди спортсме-нов 1996–1997 и 1998–1999 г. р. и полу-чили общекомандное первое место. Два командных набора медалей за эстафеты и бронза за спринт (Антон Овсянников) – за нами на Кубке Югры. Отлично вы-

ступили наши юноши и девушки 2001–2002 г. р. на соревнованиях «Приз Слеп-цовой», на летнем и зимнем первенствах округа. Нижневартовская детская спор-тивная школа олимпийского резерва по зимним видам спорта стала лучшей на первенстве ДСШ региона. И в этом то-же львиная доля заслуг наших биатло-нистов.
- И все же по-прежнему в условиях 

отсутствия достойной материально-
технической базы?Н ельзя категорично утверждать, что успехи пришли не благода-ря, а вопреки условиям, которые есть. Инфраструктура понемногу совершен-ствуется. В марте 2015 года на заседа-нии окружной коллегии руководство департамента по физкультуре и спор-ту пообещало до 2017 года создать на-конец в Нижневартовске современную базу для тренировок биатлонистов. Уже установлены два тренировочных моду-ля – на Комсомольском озере и на базе от-дыха «Татра». Скоро они будут запуще-ны. Окружное правительство ежегодно выделяет несколько миллионов рублей на инвентарь. Другое дело, что большая часть денег уходит в учреждения Ханты-Мансийска. А спортсменам на местах, в том числе в Нижневартовске, приходится тренироваться, например, с винтовками, большая часть которых приобреталась еще в 1990-х – начале 2000-х годов, когда я сам работал тренером. А технический прогресс за эти годы ушел далеко впе-ред. Учить спортсмена стрельбе из уста-ревшего оружия – все равно что готовить гонщика к мировому ралли на старень-кой «Ладе». Если учесть, что всего в отде-лении биатлона СДЮШОР по зимним ви-дам спорта у нас занимаются свыше 300 юношей и девушек, – ситуация, мягко го-воря, неудовлетворительная.

- Наверное, дело в экономическом 
кризисе, сокращении социальных 
расходов, в том числе и на спорт?С писывать все на кризис – проще всего. Но есть не требующие гло-бальных затрат шаги, которые можно сделать, но которые никто не делает. Например директору специализирован-ной детско-юношеской школы олим-пийского резерва Виталию Стрельцову 

вполне по силам поддерживать в рабо-чем состоянии лыжную трассу на Ком-сомольском озере. Думаю, вопрос с бен-зином для снегоходов не относится к числу неразрешимых. Давно пора обно-вить инвентарь лыжной базы. 
- Вы к самому Стрельцову по это-

му поводу обращались? Вы – депу-
тат, член Союза биатлонистов России, 
президент городской федерации. Не-
ужели не находите понимания?К онечно обращался, и неоднократ-но. Но нет у нас, к сожалению, взаимопонимания. Замечу, что сам ста-тус школы олимпийского резерва под-держивается в ДЮСШ по зимним видам спорта благодаря достижениям биат-лонистов. Не хоккеистов, не лыжников, а в первую очередь – биатлонистов. Но вот когда дело доходит до распределе-ния финансирования, чемпионы оказы-ваются обделенными. Мне трудно ска-зать, почему так происходит. В спорте две главные фигуры – спортсмен и тре-нер. В этот перечень не входят директо-ры спортивных школ или чиновники. Задача последних – создавать условия для главных фигур. Если это удается, то функционер заслуживает своего ме-ста. Если тренер не может выпросить у директора ДЮСШ денег на инвентарь, а спортсмен у чиновника – оплаты би-летов на соревнования, значит пло-хо справляются со своей работой наши «начальники». Нужны оргвыводы. Даже со всеми поправками на экономические неурядицы и кризисные явления в об-ществе. 

- Павел Анатольевич, но у поддерж-
ки хоккея или любого другого зимне-
го вида тоже есть своя логика: в би-
атлоне мы чемпионов уже научились 
растить, нужно пробовать и в других 
дисциплинах. Опять же, что плохого в 
поддержке массового спорта?С пор о том, что главнее – спорт вы-соких достижений или массовый спорт – от лукавого. Это как курица и яйцо. Чем больше в том или ином виде по-является «своих», воспитанных в городе талантов, тем больше желание у мальчи-шек и девчонок быть на них похожими, тем больше ребят приходят в секции. И наоборот, – чем шире база спортсменов-

 В спорте любой успех тща-
тельно планируется. Сами 
собой приходят только не-
удачи, считает депутат го-
родской думы, мастер спор-
та СССР по биатлону, пре-
зидент городской Федера-
ции биатлона Павел Лари-
ков. О достижениях и про-
блемах биатлонного спорта 
в Нижневартовске он расска-
зал в интервью корреспон-
денту «Самотлор-экспресс».

любителей, тем больше шансов у трене-ров найти среди них будущих звезд. Да, биатлон – относительно затратный вид спорта. Но, во-первых, это один из прио-ритетных видов для Югры, а во-вторых, у нас есть школа. Своя школа, югорская и даже нижневартовская. То, чем могут похвастать в России буквально несколь-ко регионов. Биатлон – один из видов, ко-торый является «локомотивом» для раз-вития в Югре спорта вообще. И в кризис нужно делать ставку именно на такие «локомотивы». Мыслить нужно страте-гически. Посмотрите на динамику об-ращений детей в спортивные секции. Блистают на мировых аренах боксеры – приток пацанов, создание школы бокса. Прорыв тхэквондистов – резкий рост ин-тереса подростков к этому виду едино-борств. И это нормально. И этим нужно правильно пользоваться. Нужно созда-вать условиях для всех и поддерживать лучших. Пока же, на мой взгляд, нам всем не хватает именно стратегического взгляда на развитие спорта в городе. 
- Это камень в огород управления 

по физкультуре и спорту?Е сли и да, то лишь отчасти. У Оле-га Андреевича (Третьяка, началь-
ника управления по физкультуре и спор-
ту администрации города – прим. ред.) огромное хозяйство, свои задачи, кото-рые он вполне успешно решает. Я же не случайно сказал «нам», имея в виду и руководство администрации города, и коллег-депутатов, и директорский кор-пус спортивных учреждений. Добавил бы к этому списку и нефтяников – руко-водителей градообразующих предпри-ятий. Мы все должны работать над тем, чтобы развитие физкультуры и спорта носило планомерный, стратегический характер.

Наверное, больше нужно координи-ровать действия мэрии, управления по спорту и департамента образова-ния. Смотрите, у нас в городе две шко-лы, ведущих образование по оборонно-спортивному профилю. Одна из них – средняя школа № 30, расположенная как раз в моем избирательном округе № 12. С 2011 года они обращаются ко мне с просьбой посодействовать в оснаще-нии школьного стадиона: оборудовать беговые дорожки, установить новые во-рота, освещение и так далее. Это логич-но, школа с «физкультурным» уклоном должна иметь лучший стадион. Но на мои обращения в администрацию горо-да идут отписки, обещали установить «гимнастический комплекс», остальное «в планах не значится». А кто ответит на вопрос: почему не значится? Чиновни-кам нужно активнее работать с округом не по принципу «упадут деньги – будем делить», а самостоятельно определяя приоритеты и отстаивая их в окружном правительстве. Вопрос политической воли тоже не надо сбрасывать со счетов. Открыли же в Урае при поддержке ЛУКОЙЛа новый отличный биатлонный центр. Мы на та-кое великолепие не претендуем, но соз-дать базу для нижневартовских ребят, для города, стабильно выполняюще-го на протяжении многих лет роль куз-ницы кадров стреляющих лыжников, можно и нужно. Это ключевой момент, проблема, которая не то что созрела, а давно уже перезрела. И ее нужно ре-шать.

Андрей Бондарев

СПОРТ

«В спорте две главные 
фигуры – спортсмен и 
тренер. В этот перечень 
не входят директоры 
спортивных школ или 
чиновники. Задача 
последних – создавать 
условия для главных фигур».

Победитель Чемпионата мира по биатлону среди юниоров Петр Пащенко 
со своим тренером Павлом Лариковым. Уфа, 2011 г.

Ф
от

о 
из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а 

П
. Л

ар
ик

ов
а



12 – 18 ноября 2015 г. № 336 ñòð. наука и образование

Количество школ в г. Нижневартовске, ведущих образование 
по каждому из профилей обучения:

• индустриально-технологический – 2
• технологический – 1
• социально-правовой – 1
• естественно-математический – 2
• гуманитарный – 1
• естественно-научный – 1
• оборонно-спортивный – 3
• гуманитарно-эстетический – 1
• социально-математический – 1
• гуманитарно-математический – 1

• физико-химический – 1
• социально-правовой – 1
• социально-гуманитарный – 15
• филологический – 2
• социально-экономический – 11
• химико-биологический – 9
• физико-математический – 10
• экономический – 2
• информационно-технологический – 9(по данным портала http://edu-nv.ru/)

«Химия» знаний,
или Как пробудить у школьника интерес к естественным наукам? 

Е сли уверенно ответите «да», я вам по-хорошему завидую. Моя дочь учится в восьмом классе, стало быть, ОГЭ  не за горами. А уверенности в выборе профиля, в том оставаться в сво-ей школе или менять ее на другое учеб-ное заведение, ни у нее, ни у нас, родите-лей, пока нет. Из общения со знакомыми понял, что ситуация, в общем-то, типич-ная. А между тем «профильность» обра-зования в старших классах – важнейший элемент сформированной с принятием нового закона «Об образовании» систе-мы подготовки специалистов в России. Задуматься о его важности меня заста-вили сразу несколько событий, случив-шихся в последние месяцы.Сначала я посетил три родительских собрания – в классе, на параллели и за-седании управляющего совета гимна-зии, членом которого меня выбрали в этом году. Везде тема профилей, пред-профильной подготовки так или иначе всплывала. Но особо не актуализиро-валась. На последнем, классном, собра-нии с удивлением узнал, что дочь за-няла второе место на школьной олим-пиаде по химии. Тут же вспомнил, с ка-ким восторгом Лиза отзывалась об уро-ках по этому новому для восьмикласс-ников предмету. Между тем, профилей в 10–11 классах гимназии два: филоло-гический и социально-экономический. Не то что углубленного, а даже стан-дартного для «беспрофильной» шко-лы изучения химии там не будет. Тогда же промелькнула мысль: хорошие ре-зультаты восьмиклассника по химии – это следствие легкости вводного кур-са, «попадания» на хорошего учите-ля или все-таки «отблеск» возможного призвания? Как помочь ребенку опре-делиться? Спустя буквально неделю у меня появилась возможность задать этот вопрос людям весьма компетент-ным на мероприятии, проходившем в Нижневартовске в рамках программы «Химия в школе XXI века».
Ишь, чего нахимичили!П рограмма эта реализуется в го-родах присутствия нефтехими-ческого холдинга СИБУР при поддерж-ке этой компании. Сотрудничеством промышленных корпораций с учебны-ми заведениями сегодня никого не уди-вишь. Но лишь немногие из этих самых «продвинутых» предприятий «зрят в корень», оказывая содействие не толь-ко подготовке потенциально пригод-ных для себя специалистов, но и изме-нению самого содержания школьных программ и предметов. Ярким приме-ром такого подхода, на мой взгляд, и является проект «Химия в школе XXI века». Цель программы – рассказать школь-никам и учителям химии о современ-ном состоянии науки, познакомить пе-дагогов и их учеников с новыми форма-тами работы на уроках. Механизм до-стижения декларируемых целей прост, но эффективен. СИБУР финансирует 

выезд в регионы целой команды про-фессиональных химиков МГУ им. Ло-моносова под руководством куратора проекта, главного редактора журнала «Химия и жизнь» Любови Стрельнико-вой. Столичные специалисты устраи-вают двухдневный «научный марафон» из лекций-бесед для учителей, мастер-ских и интерактивных шоу для школь-ников. Тематика разнообразна – тут и просветительские доклады с демон-страцией возможностей новых совре-менных материалов, и беседа о том, ка-кие примеры достижений современной нефте- и газохимии могут быть исполь-зованы на уроках в школе, и даже дис-куссия о так называемом «цифровом слабоумии». Ключевой момент – посто-янный диалог ученых-просветителей с аудиторией. Отдельная история – мероприя-тия для школьников. Мне удалось по-бывать сразу на двух: интерактивном шоу «Следствие ведут химики» и ма-стерской «Химия + Искусство = Science Art». В первом случае старшеклассни-ки благодаря блестящей ведущей Лю-бови Стрельниковой переквалифициро-вались в самых настоящих расследова-телей, выдвигая гипотезы разрешения загадок прошлого с помощью химиче-ских знаний. Во втором – вместе с хозяй-кой мастерской Юлией Боровой стали химиками-художниками, совершая за-вораживающие превращения веществ для создания уникальных образов. Опи-сывать шоу – неблагодарная задача, их нужно видеть. Удивление, восторг, вос-хищение – такими чувствами от увиден-ного делились ребята, покидая акто-вый зал Лицея, на два дня ставшего цен-тром творческого слета химиков города и района.

О пользе естественных наукВ о второй день специалисты СИБУРа устроили для журнали-стов пресс-завтрак с представителями московской команды. Тут-то я и выплес-нул на них все свои вопросы. Оказалось, что профессиональные химики, про-светители и популяризаторы науки во многом разделяют озабоченность ро-дителей «пируэтами» образовательных реформ. Если исходить из того, что цель об-разования – подготовка школьника к будущей деятельности в обществе, то здесь, на первый взгляд, возможен ути-литарный подход: понадобится/не по-надобится. Собственно, именно его ис-пользуют апологеты реформы: если школьник хочет в будущем стать моде-льером, финансовым директором или президентом страны, то зачем ему тра-тить время на физику, химию, биоло-гию? Мол, нужно предоставить ему са-мому право выбирать, какие предме-ты и в каком объеме изучать, в соот-ветствии с его склонностями и способ-ностями. Однако по мнению доктора химических наук, писателя, лауреата премии «Просветитель» Генриха Эр-лиха, проблема в том, что школьники в 14 лет, за редчайшим исключением, са-ми не знают, чего хотят, они подверже-ны влиянию друзей, СМИ, кумиров и се-мьи. В прежние времена выбор будущей профессии делали в выпускном клас-се (или после службы в армии). Сегод-ня момент истины отодвинулся еще на несколько лет, и многие начинают все-рьез задумываться о том, где работать и чем заниматься, только после получе-ния диплома о высшем образовании в вузе (который они выбрали в свое вре-

Вопрос родителям, кото-
рые твердо решили дать сво-
им детям полное среднее об-
разование в стенах школы, 
но чьим чадам еще предсто-
ит окончить девятилетку: вы 
уже определились с профи-
лем обучения своего ребенка 
в 10–11 классе?

мя под давлением семьи, друзей или в результате поиска самого легкого вари-анта). Это одна из причин того, что зна-чительная доля выпускников даже пре-стижных вузов, получивших востребо-ванные профессии, не идут работать по специальности.Как поведали участники программы «Химия в школе XXI века», превращение предметов естественно-научного цикла в «предметы по выбору» накладывается на общее снижение интереса молодежи к естественно-научному знанию, харак-терное, кстати, не только для России. Между тем, именно естественные науки с их объективными законами и количе-ственным подходом играют ключевую роль в развитии умственных способ-ностей. Четкое понимание того, как од-ни явления с неизбежностью порожда-ют другие, составление плана действий, моделирование ситуаций и поиск опти-мальных решений, умение предвидеть последствия предпринимаемых дей-ствий — всему этому можно научиться только на базе естественных наук. Эти знания и умения необходимы всем, от домохозяйки до крупного государствен-ного чиновника.Чтобы чувствовать себя в современ-ном мире уверенно и безопасно, надо быть с веществом если не на «ты», то хотя бы шапочно знакомым. А эти зна-ния человек получает в школе на уро-ках химии. 
Выбор за намиН е буду вставать на чью-либо сторону в извечном споре «фи-зиков и лириков», но думаю, что та-кая представительница естественно-научного знания как химия уж точно может помочь молодым людям войти во взрослую жизнь во всеоружии зна-ний о материальном мире. И тут хими-кам самое время задуматься над тем, как соединить информацию, поступа-ющую к школьникам по телевидению, из СМИ, Интернета с тем, что препода-ют в школе. В одном исследовании уче-ные выяснили, что из 250 наиболее ча-сто встречающихся в информационном поле химических терминов 80 – ни разу не упоминаются в школьных учебниках по химии. Современная наука – это дав-но не только колбы с горелками. Так что программа СИБУРа – проект своевре-менный. Кстати, еще в 90-е годы в госстан-дартах отменили в качестве обязатель-ных лабораторные работы по химии. В Нижневартовске по этой части все не так плохо: и кабинеты оснащены «на уровне», и педагоги достаточно квали-фицированные. Это в один голос отме-тили приехавшие в столицу Самотлора гости. Да и школ с углубленным изу-чением химии в старших классах у нас аж 12 – каждая третья из общеобразо-вательных. Более 300 выпускников 11 классов выбрали в 2015 году на ЕГЭ хи-мию в качестве предмета по выбору. Защитники и того и другого – гума-нитарного или естественно-научного – уклона сходятся в одном: ключ к ре-зультативности профильного образова-ния лежит не только в качестве и разно-образии курсов в профильных классах, не только в профессионализме кадров эти курсы преподающих, но и в содер-жании предпрофильной подготовки. Современные школьники и их запросы диктуют свои формулы «химии» школь-ного знания.Иными словами, в 8-9 классах все предметы, вне зависимости от име-ющихся в старших классах у данного учебного заведения профилей, долж-ны «презентовать» основные отрасли знаний, показывать школьникам весь спектр возможных траекторий их буду-щего образования. И делать это нужно на современном, увлекательном, техно-логичном уровне. Тогда мы сведем слу-чайный выбор профиля к минимуму. А это в конечном счете – счастливые дети и довольные родители. Ну, и предприя-тия, которые получат специалистов, с «младых ногтей» мечтающих о работе у них, а не переучивающихся без отрыва от производства.

Андрей Бондарев

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ
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сроки действия договора % ставка годовых

МИНИМАЛЬНАЯ СУММА ВНЕСЕНИЯ 50 000 РУБЛЕЙ, МАКСИМАЛЬНАЯ СУММА НЕ ОГРАНИЧЕНА. СРОК ДЕЙСТВИЯ ДОГОВОРА 
ОТ 3 ДО 12 МЕСЯЦЕВ. ВЫПЛАТА КОМПЕНСАЦИИ ЕЖЕМЕСЯЧНО ИЛИ ПО ОКОНЧАНИИ СРОКА ДЕЙСТВИЯ ДОГОВОРА. В СО-
ОТВЕТСТВИИ С ДЕЙСТВУЮЩИМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВОМ, ИЗ СУММЫ ВЫПЛАЧИВАЕМОЙ КОМПЕНСАЦИИ УДЕРЖИВАЕТСЯ 
НДФЛ. ЗА 10 РАБОЧИХ ДНЕЙ ДО ОКОНЧАНИЯ СРОКА ДОГОВОРА ПАЙЩИКУ НЕОБХОДИМО УВЕДОМИТЬ КООПЕРАТИВ О НА-
МЕРЕНИИ РАСТОРГНУТЬ ДОГОВОР. ДОСРОЧНОЕ РАСТОРЖЕНИЕ ДОГОВОРА ПО ИНИЦИАТИВЕ ПАЙЩИКА ПРОИЗВОДИТСЯ 
В ПРЕДУСМОТРЕННОМ КООПЕРАТИВОМ ПОРЯДКЕ. ПЕРЕДАННЫЕ ЛИЧНЫЕ СБЕРЕЖЕНИЯ ЗАСТРАХОВАНЫ ООО СК «ДИА-
МАНТ». КООПЕРАТИВ СОСТОИТ В ЧЛЕНСТВЕ СРО «ОПОРА КООПЕРАЦИИ».

ОГРН 1107232011402, ИНН/КПП 7204152815/720301001, г. Тюмень, ул. Республики, 156, (3452) 670-790

Минимальная сумма внесения 50 000 руб. Выплата процентов ежемесячно. 
Пополнение от 5 000 руб.

реклама, информация

О порядке установки и эксплуатации рекламных конструкций

Управление архитектуры и градостроительства 
администрации города Нижневартовска

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Уважаемые жители 
Нижневартовска!П редлагаем всем, кто 
любит свой город и 

неравнодушен к его судь-
бе, ознакомиться с про-
ектом постановления ад-
министрации города «Об 
утверждении Положения о 
порядке установки и экс-
плуатации рекламных кон-
струкций на территории 
города Нижневартовска».

Графические и текстовые ма-териалы проекта постановле-ния администрации города с целью ознакомления размеще-ны на официальном сайте ад-министрации Нижневартовска по ссылке Главная/Информа-ция/Оценка регулирующего воздействия и экспертиза му-ниципальных нормативных правовых актов/Публичные консультации/Перечень про-ектов муниципальных НПА для проведения ОРВ.

В целях соблюдения прав и законных интересов предла-гаем потенциальным рекламо-распространителям более под-робно ознакомиться с материа-лами проекта.Положение о порядке уста-новки и эксплуатации реклам-ных конструкций на террито-рии города Нижневартовска (далее – Положение) разрабо-тано в целях осуществления контроля за процессом фор-мирования благоприятной художественно-эстетической городской среды, сохранения внешнего архитектурного об-лика сложившейся застройки города, установления единых требований к рекламным кон-

струкциям, к их установке, экс-плуатации и территориально-му размещению, обеспечения в процессе установки и эксплу-атации рекламных конструк-ций безопасности дорожного движения и предотвращения угрозы для жизни и здоровья людей.Положение обязательно для всех физических и юридиче-ских лиц независимо от форм собственности и ведомствен-ной принадлежности при уста-новке и эксплуатации реклам-ных конструкций на террито-рии города Нижневартовска.Свои предложения, замеча-ния и вопросы вы можете на-правлять на адрес электрон-

ной почты службы наружной рекламы и эстетики городской среды управления архитекту-ры и градостроительства ад-министрации города: snre@n-vartovsk.ru.
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Праздник руками мастеров
«Империя торжеств» – под таким названием прошло одно 
из самых ярких и масштабных мероприятий 2015 года в 
Нижневартовске. 

ZAKAZNV.RU 
Светодиодное освещение: 

светильники, лампы, комплектующие

8 (9048) 70-71-02

СВЕТОДИОДНЫЕ БЕГУЩИЕ СТРОКИ. 
Изготовление, продажа. Гарантия 3 года. 

8 (3466) 408-202, zakaznv.ru

Компания
«Данцер»

Б олее 2 000 гостей собрали орга-низаторы во Дворце искусств на грандиозной выставке-шоу в области ин-дустрии торжеств и свадебного бизнеса. Три этажа были заняты демонстра-ционными стендами от салонов свадеб-ного платья, фотозонами, дегустаци-онными площадками и другими не ме-нее привлекательными и интересны-ми экспозициями. Каждый участник ме-роприятия подготовил для гостей свои подарки: сеанс тайского массажа, пле-тение кос, ногтевой дизайн, мастер-классы, показ мод, интерактивную шоу-программу, розыгрыши призов. Компания «Данцер», выступив пар-тнером события, подарила гостям «Им-перии торжеств» веселую фотосессию. 

Каждый, кто осмелился в ней поуча-ствовать, мог перевоплотиться в ан-глийского сноба с галстуком-бабочкой и котелком на голове или в полную эн-тузиазма и любви барышню. Также же-лающие могли сфотографироваться с объемными фигурами в виде букв, с ко-торых начинается их имя, и получить вкусный презент. Более сотни компаний собралось на этом мероприятии, чтобы подарить по-сетителям незабываемые эмоции и впе-чатления, а в центре событий находил-ся МЦ «Созвездие Югры», который этим проектом продемонстрировал высокий уровень организации мероприятия и создал настоящий праздник для жите-лей города.

Если нужна консультация 

Уважаемые нижневартовцы!Е сли ваши родственники или знакомые в настоящее время находятся на от-дыхе в Арабской Республике Египет, вы можете получить консультацию о порядке их возвращения, доставке их багажа, номерах телефонов «горячей линии» МЧС России, обратившись в единую дежурно-диспетчерскую службу МКУ города Нижневартовска «Управление по делам ГО и ЧС» по номеру 112.  Настоятельно рекомендуем всем, кто приобрел или забронировал путевки в Араб-скую Республику Египет, связаться со своим туристическим агентством для воз-врата стоимости тура или перебронирования на другие направления. Напоминаю, что с 6 ноября по распоряжению Росавиации приостановлено выпол-нение всех рейсов (регулярных, транзитных и чартерных) из Российской Федера-ции на территорию Арабской Республики Египет. Сейчас организован вывоз пасса-жиров из Египта. На базе Национального центра управления в кризисных ситуациях МЧС России открыт телефон «горячей линии» +7-499-995-57-26, по которому российские тури-сты, отдыхающие в Египте, могут получить информацию о порядке возвращения. Номер телефона для звонков по России 8-800-100-40-61. Учитывая сложившуюся обстановку, также просим всех нижневартовцев, плани-рующих отдых в других странах, владеть максимально возможной информацией о предстоящем путешествии и обязательно иметь на руках номера телефонов туро-ператоров для связи в экстренных ситуациях. 

реклама, информация

Убирайте снег правильно!У важаемые руководители пред-приятий, организаций, учреж-дений города, индивидуальные пред-приниматели и физические лица, напоминаем о необходимости соблю-дать Правила благоустройства терри-тории города при проведении снегоубо-рочных работ. Снег следует вывозить на постоянные места складирования по мере накопле-ния и в зависимости от интенсивности снегопада, но не реже одного раза в ме-сяц. Для временного накопления долж-ны быть выделены площадки.При проведении уборки снега запрещается:- разбрасывать, выталкивать или вывозить снег с территорий на проезжую часть и тротуары, а также на прилегающую территорию;- укладывать снег и сколотый лед на трассах тепловых сетей, в тепловые камеры, ливневые колодцы и зеленые насаждения;- приваливать снег к стенам зданий и убирать снег с газонов.Согласно закону Ханты-Мансийского автономного округа – Югры № 102-оз от 11.06.2010 «Об административных правонарушениях» несоблюдение требований Правил благоустройства влечет наложение штрафных санкций:- на граждан в размере от 500 до 1 500 рублей;- на должностных лиц – от 5 000 до 15 000 рублей;- на юридических лиц – от 20 000 до 50 000 рублей.

Управление по природопользованию и экологии 
администрации города Нижневартовска

БУДЬТЕ В КУРСЕ

zakaznv.ru

товары 
по телерекламе
8 (3466) 408-202

доставка 
по Нижневартовску

Пресс-служба администрации 
города Нижневартовска


